

# GACETA DE MADRID.



## ARTICULO DE OFICIO.

El REY nuestro Señor, nuestra amada REINA y la augusta Infanta, igualmente que SS. AA. RR. los Sermos. Sres. Infantes, siguen en el Real sitio de Aranjuez sin novedad en su importante salud.

*Real orden para que los militares no se nieguen á declarar en las Comisiones militares cuando por ellas sean requeridos.*

Accediendo el REY nuestro Señor á lo propuesto por V. E. en su oficio de 28 de Abril último, con motivo de haberse excusado un teniente de la guardia Real de infantería á prestar declaración en una causa que se sigue en la Comisión militar ejecutiva y permanente establecida en esta capital, sin que precediese el mandato de su gefe natural, según los privilegios de su fuero, ha tenido á bien resolver S. M., que se observe y cumpla en todas sus partes la Real orden de 26 de Febrero de 1824, por la que se sirvió mandar, conformándose con el parecer de su Consejo Supremo de la Guerra, que todo individuo que según la ley pueda y deba declarar, ya en la forma ordinaria ó ya por certificación, requerido que sea para ello directamente por la Comisión militar de esta corte, lo verifique desde luego; entendiéndose esto mismo con respecto á los peritos, y sin necesidad de que ni antes ni después de declarar ó certificar se pase aviso á la autoridad de quien dependa el testigo ó perito. De Real orden lo digo á V. E. para su inteligencia y efectos consiguientes. Madrid 28 de Mayo de 1831.—Zambrano.—Sr. Capitan general de Castilla la Nueva.

## PARTE NO OFICIAL.

### NOTICIAS EXTRANJERAS.

#### POLONIA.

*Varsovia 17 de Mayo.*

La Gaceta de Estado anuncia que por un correo expedido en Zamosc á las dos de la tarde del 12 se habia sabido de oficio haber llegado á las inmediaciones de aquella plaza los generales Chrzanowski y Romarino; que habian entrado en aquella plaza 800 prisioneros rusos cogidos en la batalla que se habia empeñado en las cercanías del antiguo Zamosc, y la cual duraba aun cuando salió el correo, y que el general Kryzinsk, comandante de Zamosc, habia dado orden para que marchasen inmediatamente dos batallones con cinco piezas de artillería á reforzar las tropas empeñadas en el combate.

Las noticias recibidas por otro conducto anunciaban que apenas habian llegado los generales Chrzanowski y Romarino fueron atacados por los rusos, quienes les habian hecho sufrir una pérdida considerable.

Tambien se ha recibido aviso de que un destacamento de 250 hombres entre oficiales y soldados, pertenecientes al cuerpo del ejército del general Dwernicki habia entrado en Polonia.

El ciudadano Ludwig-Steck, que en el distrito de Wlodzimirz estaba á la cabeza de los insurgentes wolphynios, habia tenido un encuentro con el general Dawidoff, quien le habia hecho prisionero, y despues fusilado á la media hora.

Los insurgentes de Lithuania estan actualmente mandados por Kare-Zaluski, hermano del antiguo administrador de la universidad de Cracovia: el gefe de su estado mayor es el poeta Antonio Gorecki.

El gobierno nacional ha promovido al grado de general de brigada á los coroneles de caballería Zienhieneki, Karl, Turno y Stanislaw Wonsowicz.

*Pulangen 14 de Mayo.*

Habiendo sabido el general mayor Rennenkampf que un cuerpo de 29 rebeldes habia salido de Krotinga para venir sobre

Pulangen, resolvió salirles al encuentro. Se encontraron en efecto, se empeñó un fuego muy vivo. El general ruso mandó batirse en retirada para sacar al enemigo de los llanos de Krotinga. Esta retirada, aunque peligrosa, se hizo con el mayor orden. El resultado de esta operacion fue conforme á la idea que se proponia el general ruso. Apenas llegaron los rebeldes al punto que se queria, los atacó la infantería rusa, y fueron completamente dispersados. La artillería les hizo mucho daño. Los cosacos y la caballería llamada de fronteras cargaron á la caballería enemiga, y la hicieron huir. El número de prisioneros es muy considerable; entre ellos se encuentra el general Kalinowski, gefe de los rebeldes y dos coroneles. Recibió aviso el general Rennenkampf que las tropas de Budenderhorf habian sido rechazadas; y como acababa de terminar gloriosamente la jornada de Krotinga, envió á toda prisa un cuerpo de granaderos para reforzar á Budenderhorf: estos atacaron á los rebeldes por la espalda, y los derrotaron completamente. Mil hombres han desecho en esta jornada un cuerpo de 59: les cogieron 37 prisioneros; entre ellos dos oficiales, gran número de armas, 90 picas y una bandera. El número de muertos que ha tenido el enemigo asciende á 300. Los rusos han tenido 12 muertos y 26 heridos.

#### PRUSIA.

*Berlin 19 de Mayo.*

S. M. la Reina viuda de Baviera y S. A. R. la princesa María de Baviera, llegaron con toda felicidad á Dresde, y se apearon en el palacio donde tenian dispuesto su alojamiento.

Toda la frontera desde Memel hasta la punta meridional de la alta Styria se halla actualmente cerrada por las tropas que forman el cordon sanitario. El objeto del comandante militar es cortar toda comunicacion con el exterior, por medio de puestos que ha establecido y con patrullas que continuamente vigilan de dia y de noche, las cuales tienen orden de emplear las armas en caso de necesidad contra las personas que despues de haber sido advertidas dos veces insistiesen entrar por los puntos que no estan designados para verificarlo.

A retaguardia de esta primera linea hay establecidos otros puestos de reserva, á fin de que en el caso de que se manifestase el cólera morbo de este lado del cordon, queden inmediatamente aislados estos puntos.

Sin embargo, quedan abiertos algunos para sostener las relaciones con el exterior.

Los procedimientos que se siguen para la desinfeccion, son diferentes para cada especie de géneros.

En cuanto á las relaciones por mar se observa que todos los buques que salen de los puertos rusos del Báltico deberán llevar certificaciones de sanidad, para cuya expedicion tienen instrucciones los cónsules Reales, y de estos documentos dependerá la libre entrada y el descargue de los géneros del buque. Tambien se dictarán medidas de cuarentena para los que despues de cierto plazo llegasen sin los certificados satisfactorios.

No se han confirmado las voces que han corrido acerca de haberse manifestado el *colera morbo* en Kulno sobre el camino de Varsovia á Posen, en Kalisch, en Wrablaweck sobre el Vístula, en Lomza y en el Palatinado de Augustowo. Parece por consiguiente que hasta ahora no se halla atacado por la peste ningún punto al Oeste de Varsovia; pero según un parte oficial del gobierno Real de Gumbinen, es sí cierto que el *colera morbo* se habia manifestado en Zarnow, pueblo polaco del distrito de Augustowo; que de 36 personas á quienes habia atacado esta enfermedad desde el 23 de Abril hasta el 2 de Mayo, habian muerto 13, y se habian restablecido los demas; y que desde dicha época no se habian visto otros enfermos.

En la misma ciudad de Augustowo tambien se ha manifestado la epidemia: desde el 23 de Abril hasta el 4 de Mayo han sido

atacados 23 soldados y 8 paisanos, de los cuales han muerto 15. Según las últimas noticias había aun 15 soldados y 4 paisanos enfermos.

Nuestro gobierno ha nombrado una comisión especial con encargo de proponer las medidas que deben adoptarse para evitar la invasión del *cólera morbo*. Mr. de Thile, presidente de ella, ha publicado un escrito sobre este asunto. La comisión opina que el *cólera* es más bien contagioso que epidémico, y por esta razón se establecerán casas en donde hagan cuarentena todos los que vengan de Polonia.

#### PAISES-BAJOS.

##### Namur 22 de Mayo.

El general Mellinet ha emprendido una operación que no podía esperarse. Descando este general proclamar la república, para lograrlo trató de apoderarse de la ciudadela. Por fortuna el gobierno, que no tenía mucha confianza en él, tenía dadas con bastante anticipación instrucciones secretas al comandante de la ciudadela, quien se negó de consiguiente á entregarla á los voluntarios. Entonces estos, con el general á la cabeza, marcharon sobre ella, la atacaron con un vigor extraordinario, pero fueron rechazados por los lanceros, quienes perdieron unos 40 hombres. Los voluntarios tuvieron una pérdida mucho más considerable, por que los habitantes de la ciudad tomaron parte en la defensa de la ciudadela, por lo cual los voluntarios se vieron entre dos fuegos, y ahora se hallan perseguidos por todas partes. El general Mellinet ha sido preso.

##### Bruselas 23 de Mayo.

En la sesión que el congreso nacional tuvo en este día dijo Mr. Lebeau: Señores, tengo el honor de presentaros la nota que esta mañana me ha dirigido el general Belliard, cuyo tenor es así:

«El general Belliard se felicita por poder anunciar al Sr. ministro de Negocios extranjeros de la Bélgica que ha recibido pliegos de su gobierno, en donde se le participa que las proposiciones hechas por el lord Ponsomby habían sido bien recibidas por la conferencia de Londres, la cual va á entablar negociaciones para conseguir que se le ceda á la Bélgica el ducado de Luxemburgo mediante una indemnización.

«La Bélgica verá sin duda en esta resolución de la Confederación una nueva prueba de las disposiciones benéficas que las grandes Potencias tienen á su favor, y por lo mismo se apresurará sin duda á corresponder á ellas, dando á conocer sin demora, franca y moderadamente, sus intenciones relativas á la indemnización, por cuyo medio desee asegurarse la posesión del Luxemburgo.

«El general Belliard aprovecha esta ocasión para asegurar al Sr. ministro de Relaciones exteriores su alta consideración. Bruselas 23 de Mayo de 1831.—Belliard.»

No habiendo vuelto aun Mr. de Ponsomby, continuó el orador, es de suponer que hasta después de su llegada á esta ciudad no podré presentar al congreso las condiciones que se nos han puesto por las otras partes del territorio.

Asimismo debo leer otra carta que acabo de recibir, y dice así:

«El que suscribe tiene el honor de participar al ministro de Negocios extranjeros que habiéndose dado orden para admitir en los puertos británicos los buques que lleven pabellon belga, es indispensable que el gobierno de S. M. Británica tenga una descripción exacta de este pabellon.

«De consiguiente ruega al Sr. ministro de Negocios extranjeros se sirva proporcionar una descripción del pabellon mencionado, á fin de que pueda trasmitírsela á su gobierno sin pérdida de tiempo.

«El infrascrito aprovecha la ocasión para ofrecer al ministro su alta consideración. Bruselas 22 de Mayo de 1831.—Ralph Abercromby.»

En seguida tomó la palabra Mr. Robaulx y otros varios diputados para hablar sobre este asunto.

#### FRANCIA.

##### Nantes 23 de Mayo.

El general Bonnet, comisario extraordinario, pasó ayer revista á la guardia nacional y á los demás regimientos que componen esta guarnición. El 14 de este hubo dos encuentros con los insurreccionados que se hallan en Houssaye: en el primero los batió la gendarmería móvil de Plumieux. Los *chouanes* han vencido luego y perseguido á los gendarmes, y desarmado á seis. El ruido de los tiros hizo que acudiese un destacamento de 15 hombres, y que retirándose los sublevados á la entrada de un bosque, esperasen con firmeza al destacamento. Se empeñó un combate muy vivo, de que resultaron algunos muertos. La fuerza de los bandos

se valía en 200 ó 300 hombres. Las guardias nacionales no quieren obrar, y no están de acuerdo con la tropa de línea. Desconfían unos de otros, y evitan encontrarse con los insurgentes.

##### Chollet (Vendé) 21 de Mayo.

La cuadrilla de Delaunay, que se había disminuido, se ha reforzado con la llegada de otra cuadrilla que ha venido de otro departamento: sin embargo, huye con cuidado de los puntos en donde hay tropa.

La audacia de estos *chouanes* ha exasperado á nuestros soldados, que están resueltos á hacerles pagar cara la sangre de sus hermanos. (M. de C.)

##### Marsella 20 de Mayo.

Un sugeto que se halla haciendo la cuarentena en este puerto trae consigo tres salvajes africanos de las montañas del Atlas, Medeah y Belira: estos, á quienes se les tiene en Francia por beduinos, parece que, según asegura su dueño, nunca habían salido de las montañas en que habían nacido: es probable que llamarán mucho la curiosidad por la extravagancia de sus costumbres y el color de su piel. Estos beduinos tienen sobre los osages la ventaja de que ya se tenía noticia de ellos, cuando muchos franceses ignoraban había osages en el mundo.

Luego que salgan de la cuarentena estarán dos días en Marsella, y durante este tiempo podrá verlos el público; en seguida se propone su amo llevarlos á Paris para presentárselos á Luis Felipe, á fin de que conozca sus nuevos súbditos. (Semafora.)

La villa de Tarascón acaba de ser el teatro de acontecimientos bien funestos. Las tropas de línea se negaron á obedecer á las autoridades de Julio, que querían hacer valer la ley sobre asonadas, y se reunieron al pueblo; pero ¿á qué pueblo? al que grita *viva la república*, y planta los árboles de la libertad. Los soldados repitieron el mismo grito; danzaron en derredor del árbol ominoso, y lo regaron con sangre humana, reuniendo en torno de él los escombros de hogares de ciudadanos pacíficos, que habían demolido.

Revolucionarios de 1830!, acordad pronto, multiplicad las cruces de Julio: vuestras recompensas; vuestras condecoraciones han dado el fruto que debían. Bien claro se ve lo que esto quiere decir, cuando los valientes que conquistaron á Argel han sido olvidados, desatendidos y aun despreciados, al mismo tiempo que los alborotadores se adornan el pecho con nuevos signos de honor. La cruz de Julio se ve á los rayos del sol: los estandartes ganados en Argel, se han depositado en los inválidos con el mayor silencio: apenas fueron saludados con algunas palabras por un noble mariscal, después de haber atravesado las calles de una capital ingrata que reservó su entusiasmo y aclamaciones para los héroes de la guerra civil. Los soldados oyen resonar en los pueblos la insultante *parisense*, que es una canción de burla y de muerte contra todo militar que guarde el juramento de ser fiel. (G. du Midi.)

##### Paris 29 de Mayo.

*Bolsa de ayer.* Cinco por 100 consolidados 91 f. 30 c. Acciones del banco 1630. Empréstito Real de España 68. Renta perpetua de idem 54½.

Antes de ayer llegó el Rey á esta capital de vuelta de su viaje. Se dice que S. M. emprenderá luego otro á Bretaña y la Vendé.

Todavía no se ha publicado el decreto para disolver la Cámara, aunque se anunció para el día 25: sin embargo, no tardará mucho en salir á luz, porque ya se habla de otro viaje del Rey, que deberá salir de esta el día 4 de Junio próximo. Esta dilación no debe inquietar á los que temen se perpetue la Cámara antigua, pues es notorio que el presidente del consejo de Ministros siempre ha sido de opinión de disolverla. (El Tiempo.)

De las diferentes decisiones del jurado, resulta á nuestro parecer que en Francia todos pueden manifestar libremente sus opiniones y sus deseos, con tal que al mismo tiempo no se excite á trastornar el gobierno establecido. Este es un punto de jurisprudencia que importa mucho tomar en consideración con motivo de los gritos de *viva Carlos x.* (Tribuna.)

En la tienda de un extranjero, situada en la calle de Saint-Honoré, se ha visto el retrato de un joven con esta inscripción debajo: *Enrique*; y á su lado se veía una caricatura, en la cual se representaba á Mr. Mayeux en actitud de decir á su cochero: «Mira, muchacho: si te obstinas en llevarme por el carril, me veré obligado á despedirte.» Se asegura que los sugetos están muy bien imitados. (Id.)

Escriben de Josselin que la partida de Houssayé, compuesta poco há de unos 10 hombres, y cuya guarida es el bosque de La-

noue, se había aumentado considerablemente; y para evadirse de las pesquisas de la justicia, se oculta unas veces en las excavaciones de una mina de hierro, y otras en lo mas espeso del bosque. (*El Breton.*)

Los editores del *Patriota de la Côte d'Or* han recibido la siguiente carta:

El cura de Saint-Seine dirigió á sus feligreses el domingo 15 de este mes un discurso, cuyas principales proposiciones son estas.

»La guardia nacional de Saint-Seine se compone de hombres cobardes é infames. Todos sus individuos caerán á la vista del enemigo: huirán: no quieren ni desean la guerra sino con la esperanza del saqueo: el robo es su objeto: así pues no puedo menos de recomendar á las madres que prohiban expresamente á sus hijos se presenten en sus filas: los soldados son todavía mas culpables que sus gefes por someterse á una obediencia de que deberían sustraerse á toda costa.»

En el mismo discurso se hallan todavía otras muchas proposiciones mas escandalosas y mas infamantes. Ignoro si se formará causa á este cura, pues si ha podido insultar impunemente á la guardia nacional, la mas fuerte barrera que tiene la Francia contra la anarquía; si las autoridades piensan que el respeto debido á la religion, puede servir de egida á nuestro párroco, desgraciados de nosotros.

Recibid &c. *Dufour. (Mensajero.)*

Escriben de Cholet fecha 21 que un destacamento del número 18, dirigido por un propietario, sorprendió á los chouanes, y les mató á uno de los gefes: ademas perdieron tres hombres. Sin embargo, los militares, inferiores en número, se replegaron en buen orden. (*Cot.*)

En Vertou se presentaron unos 26 hombres en las casas de ayuntamiento, y quisieron romper las puertas para apoderarse de los fusiles que habia alli. La guardia nacional se reunió, marchó sobre el grupo, y arrestó cuatro de los alborotadores, que ha entregado al procurador del Rey. (*Id.*)

Se asegura, dice el *Amigo de la Religion*, que el arzobispo de Paris habia manifestado últimamente á Mr. Gregoire el deseo que tenia de ir á verlo: el enfermo contestó que este paso era inútil, pues habia resuelto firmemente de no prestarse á ninguna satisfaccion por sus actos ó escritos. (*Id.*)

En este dia ha muerto Mr. Gregoire. Se trataba de depositar sus restos en el enterramiento que le correspondia como ex-senador, sin presentarlos en la iglesia parroquial. (*Id.*)

Se lee en la nueva Gaceta de Leon del 23 de Mayo que el vizconde de Chateaubriand salió de esta ciudad en la noche del 22 con su esposa despues de cuatro dias de descanso. Se encamina á Suiza, donde se propone trabajar una obra tan importante como su última produccion de *los estudios históricos*. (*Id.*)

El *Diario de los Debates* anunció hace algunos dias que habian llegado al Tajo algunas fragatas francesas; pero las noticias de Lisboa recibidas últimamente nada dicen de este asunto, al contrario aseguran que de un mes á esta parte ninguna fuerza naval se habia presentado delante de aquel puerto.

Escriben de Turin, fecha 14 de Mayo: »El Rey acaba de conferir el título de duque de Saboya al mayor de sus hijos, el príncipe Fernando, y el de duque de Génova al segundo, el príncipe Victor: S. M. ha dispuesto la formacion de una guardia urbana en todo el reino.» (*Id.*)

El *Tiempo* dice, que entre las personas mejor informadas circulaba la noticia de que los negocios de Bélgica estaban concluidos definitivamente á satisfaccion comun: no sabemos si se comprende la Francia y la Bélgica. (*Id.*)

En la sesion que el congreso belga celebró el dia 27 del corriente propuso la seccion central que el dia 1.º de Junio se tratase de la eleccion del gefe del Estado. De 122 miembros reunidos en las secciones para deliberar sobre la proposicion de Mr. Van-de-Weyer, relativa á dar la corona al príncipe de Sajonia-Coburgo, 96 se han pronunciado en favor, 2 contra, y 24 reservaron su voto. La seccion central es de opinion que se debe desechar la proposicion. Mr. de Robaulx, y Mr. de Blargnies piden que antes de proceder á la eleccion del gefe del Estado se trate si há lugar sobre la indemnizacion que se haya de dar por el Ducado de Luxemburgo, y la reunion de Limburgo á la Flandes Zeelandesa, y que se empleen todos los medios posibles para volver á tomar posesion de las provincias ocupadas por los holandeses. El sábado próximo se discutirá este dictamen. (*Cot.*)

Las elecciones están casi concluidas en Inglaterra, y en toda la semana inmediata lo estarán las de Irlanda y Escocia.

La reforma tendrá á su favor una mayoría de 150 votos en la Cámara de los Comunes. En la de los Lores se harán algunas ten-

tativas para modificar el bill, pero lord Altorp ha declarado que el gobierno quiere todo el bill y solo el bill.

La reunion del Parlamento se verificará, segun parece, el dia 14 de Junio; los juramentos y la eleccion de presidente ocuparán hasta el 20, y al siguiente dia S. M. abrirá en persona las sesiones. Opinan algunos, que la importante cuestion de la reforma se prolongará hasta fin de Setiembre. Nuestro ministerio no será tan vivo en sus operaciones; por manera, que el Parlamento ingles decidirá la reforma antes que se someta á la decision de los Diputados de Francia la cuestion relativa á la dignidad de Par. (*Nacional.*)

Se lee en el *Diario de Comercio* el siguiente artículo:

»El Austria ha consultado al gabinete ingles sobre la conducta que debería observar con el general Dwernicki y con su division; y parece que el gobierno ingles ha contestado que el Austria no podia negar al general polaco volverse á Polonia con su tropa, armas y bagajes.

A esto decimos nosotros, añade la *Cotidiana* despues de insertar el expresado artículo del *Diario*, que al parecer se halla muy mal informado el *Diario de Comercio* acerca de las contestaciones del Gabinete ingles, ó ignora que el Austria no hará caso de tales contestaciones.

La *Gaceta de Estado de Berlin* dice que el mariscal Diebitsch se dirige hácia Ostrolenka para pasar el Vistula por Plock. En consecuencia ha marchado á Sierok una fuerte division polaca, y se creó que el 15 haya habido algun choque. (*G. de F.*)

Se asegura que la contestacion dada por el Emperador de Rusia á las ofertas que se le han hecho respecto á la mediacion de la Francia y de la Inglaterra para obtener la pacificacion de la Polonia se reduce en sustancia á esto: »que el Emperador nunca transigirá ni hará concesiones á súbditos rebeldes, y que si estuviera dispuesto á hacerlas no hubiese esperado á que se le aconsejara desde el Occidente.» (*Diario del Havre.*)

Escriben de Koenigsberg fecha 17 de Mayo: »Un correo de Tilsit trae la noticia de que los insurgentes de Lithuania, acosados por las tropas rusas, trataban de penetrar en el territorio prusiano. El landwehr del último alistamiento ha sido convocado para marchar sobre aquel punto é impedirlo.»

Un corresponsal polaco de la *Gaceta de Augsburgo*, escribe con fecha 17 del corriente, que la insurreccion en Lithuania, lejos de disminuir, toma cada dia un caracter mas grave; y para dar idea de la fuerza de los rebeldes, añade que 500 de estos bloquean á los rusos en Wilna. (1)

Nada sabemos que confirme esta noticia, y para decirlo todo es muy extraordinario que la plaza de Wilna, adonde de seis semanas á esta parte se reúnen las reservas de la guardia imperial rusa y las tropas de esta nacion que vienen de lo interior del imperio, pueda estar bloqueada por partidas de patriotas. Que estos incomoden á los rusos en los bosques y quebradas de Samogicia, seria fácil de concebir; pero al mismo tiempo es difícil persuadirse que hayan llegado hasta el punto de ahuyentar de aquel territorio las masas rusas, y cortar la comunicacion que el mariscal Diebitsch ha debido afianzar ante todo; pues en Wilna se hallan todavía los almacenes, los trenes y casi todo el material de su ejército. (*Cot.*)

Un diario de Varsovia contiene el artículo siguiente: »Hemos visto copia de un orden del ministerio del Interior de Prusia dirigida á las autoridades de Breslau, que manda, no solo que se apoderen de los fondos del banco polaco como propiedad del Emperador de Rusia, sino que averigüen si las remesas de dinero que hacen los particulares se verifican por medio de los fondos del banco, en cuyo caso se dispone el secuestro de ellos.» (*Id.*)

De Riga escriben con fecha del 12 de Mayo le que sigue:

»Las providencias tomadas para sofocar la insurreccion de Samogicia han producido el mejor efecto. En todas partes los rebeldes han sido derrotados. Los paisanos, que por fuerza se habian llevado consigo, han vuelto á sus hogares, solicitando la proteccion de las tropas imperiales. El único distrito en que hay todavía algunos pelotones armados es el de Telsch, contra el cual marcha

(1) Al ver la falsedad ó exageracion con que cuentan los periódicos de Polonia y otros, hechos de esta especie, no puede menos de aumentarse la compasion hácia los que tienen la desgracia de dejarse engañar. En el correo de hoy dicen que la insurreccion de Wolhinia se acrecienta prodigiosamente, tomando un caracter amenazador; pero es hasta ridículo el asegurar esto cuando todo el mundo sabe que Dwernicki y sus tropas, que fueron á promoverla, caminan desarmados hácia Transilvania, sin que cuando estaban en Wolhinia lograsen la insurreccion de aquel pais.

en persona el general Pahlen. El general Schirrmann encontró una gran masa de rebeldes samogocios, y los derrotó completamente; despues se ha reunido la fuerza de este general á la tropa del baron de Pahlen. En Schawf fue recibido el general Schirrmann por todos los habitantes y el clero con la cruz."

ESPAÑA.

Madrid 6 de Junio.

El REY nuestro Señor ha tenido á bien nombrar para la dignidad de arcediano de Antequera en la santa iglesia catedral de Málaga, vacante por promoción de D. Juan Josef Bonet y Orbe á aquella silla episcopal, á D. Estéban Rodriguez Salas: para la de capiscol de la catedral de Tortosa, vacante por fallecimiento de D. Joaquin Monteagud y Mos, á D. Matías Sanz: para una canongia de Cuenca, vacante por muerte de D. Guillermo Hualde, á D. Ramon María Jaramillo Loaisa: para otra de Salamanca, vacante por muerte de D. Pedro Vazquez Parga, á D. Antonino Alvarez Garcia; y para otra de Caláhorra, vacante tambien por muerte de D. Higinio María Almarza, á D. Angel Alcalde de la Fuente.

El 26 de Mayo último sufrió en Granada la pena de muerte Doña Mariana Pineda, vecina de aquella ciudad. Sorprendida su casa por la policía el 13 de Marzo próximo anterior, se encontraron en ella una bandera revolucionaria á medio bordar y varios objetos análogos; y empezadas las diligencias por la policía, y seguida la causa por el tribunal con toda actividad, el delito de Doña Mariana Pineda ha sido probado plenísimamente.

Si aun son mas dolorosos estos castigos en las mugeres que en los hombres, no por ello dejan de ser tan precisos para el escarmiento, especialmente despues que los revolucionarios han adoptado la táctica villana de tomar por instrumento y por escudo de sus locos intentos al sexo menos cauto y mas capaz de interesar la agena compasion.

Toda la Península goza de perfecta paz.

Se saca á pública subasta el suministro de los artículos de paja y cebada para la manutencion de los ganados de la Real caballeriza en esta corte y sitios Reales, en los términos que se expresan en el pliego de condiciones que se manifestará en la escribania del juzgado de la Real casa, plazuela de los Trujillos, número 3. Las personas que quieran hacer postura podrán verificarlo, en el concepto de que el Sr. Cortina, del consejo de S. M. en el supremo de Hacienda y juez asesor general de la misma Real casa y patrimonio, ha señalado para su remate el dia 13 del corriente á las doce de su mañana en el referido juzgado.

REALES LOTERÍAS.

Noticia de los pueblos donde han cabido los premios mayores de la Real lotería moderna en el sorteo del dia de hoy.

NÚMEROS.	PREMIOS.	ADMINISTRACIONES.
13,392...	10000.....	Vitoria.
3,974...	3000.....	Algeciras.
13,224...	1000.....	Sevilla.
3,622...	1000.....	Cádiz.
9,068...	1000.....	Barcelona.
5,965...	400.....	Algeciras.
11,410...	400.....	Madrid.
13,160...	400.....	Logroño.
8,906...	400.....	Sevilla.
4,622...	400.....	Madrid.
11,554...	400.....	Idem.
513...	400.....	Valencia.
6,683...	400.....	Madrid.
7,810...	400.....	Barcelona.
12,176...	400.....	Igualada.
2,017...	400.....	Sevilla.
3,342...	400.....	Madrid.
9,701...	400.....	Idem.
8,606...	400.....	Roda y la Bafieza.
7,648...	400.....	Sevilla.
3,007...	400.....	Valencia.

5,552...	400.....	Madrid.
9,943...	400.....	Idem.
1,167...	400.....	Idem.
5,966...	400.....	Algeciras.

CAMBIOS DEL DIA.

Londres 37  $\frac{1}{2}$  á  $\frac{1}{2}$ . — Paris 15 lib. — 18 s. — Santander  $\frac{1}{2}$  ba. — Bilbao  $\frac{1}{2}$  id. — Cádiz  $\frac{1}{2}$  á  $\frac{1}{2}$  daño. — Sevilla idem id. — Málaga par. — Granada  $\frac{1}{2}$  daño. — Alicante  $\frac{1}{2}$  idem. — Valencia idem idem. — Barcelona á pesos fuertes par á  $\frac{1}{2}$  beneficio. — Zaragoza  $\frac{1}{2}$  daño. — Coruña idem id. — Santiago 1. id. — Descuento de letras á razon de 4 por 100 al año. — Vales Reales consolidados 28  $\frac{1}{2}$  á 29. — Id. no consolidados 8  $\frac{1}{2}$  á  $\frac{1}{2}$ . — Deuda sin interes 4  $\frac{1}{2}$ .

ANUNCIOS.

Continúa el catálogo de las obras que se hallan de venta en el despacho y almacen de la imprenta Real.

Descripcion de las máquinas de mas general utilidad que hay en el gabinete del Buen-Retiro: núm. 1.º Prensa hidráulica con estampas iluminadas, papel 5 rs., rústica 5.

Núm. 2.º Máquina para hacer clavos, con idem, papel 6, rustica 6.

Núm. 3.º Idem para devanar varias madejas á la vez: dos gruz para descargar los barcos, con estampas en negro, papel 5, rústica 5.

Núm. 4.º Máquinas: 1.º varias carretillas: 2.º carros para tierras; máquinas para hacer trencilla, con idem en idem, papel 14, rústica 14. (Se continuará.)

Los suscriptores á la *Historia eclesiástica* del Ilmo. Sr. Amat acudirán á recoger el tomo 11 y pago del 12 á la libreria de la viuda de Quiroga. Sigue abierta la suscripcion hasta el recibo del 12 en que quedará cerrada.

Los suscriptores á la nueva y segunda edicion del *Compendio de la Historia universal*, escrito por Mr. Anquetil, traducido por el P. Vazquez, reducido á 9 tomos en 8.º mayor, con 408 estampas finas, y aumentado con dos de suplemento, escritos por D. Fermin Caballero, acudirán á recoger el tomo 10.º, 6 1.º de las adiciones, donde se hubiesen suscrito, y adelantar el importe del 11, quedando abierta la suscripcion hasta el anuncio de la entrega de este último volumen (desde cuya época se aumentarán 80 rs. en ejemplar) en Madrid libreria de Hurtado; en el almacen de libros que fue de Fuentenebro, calle de Fuencarral, núm. 6, cuarto bajo, y en las provincias en los parages señalados. Asimismo podrán recoger dicho tomo 1.º de adiciones los sujetos que se han suscrito á los dos para completar la edicion antigua en 17 tomos, cuya suscripcion se admite solamente en Madrid en dicho almacen de libros, y en Barcelona en las librerías de Gaspar y Piferrer.

Se halla vacante la plaza de preceptor de gramática latina de la ciudad de Corella, reino de Navarra: su dotacion es 40 rs. vn. anuales libres de toda contribucion y pagados puntualmente; ademas deberán contribuir los alumnos del pueblo con 4 rs. vn. mensuales, y los forasteros con 6. Los aspirantes dirigirán sus memorias en el corriente mes al secretario de ayuntamiento francos de porte.

Se saca á pública subasta el suministro de pan para la tropa, y de paja y cebada para la caballería del distrito de la Capitanía general de Castilla la Vieja por tiempo de un año, que principiará á correr en 1.º de Octubre del presente, y concluirá en 30 de Setiembre de 1832: se ha señalado para su remate el dia 30 del que rige á las 11 de la mañana en los estrados de la ordenacion de dicha Capitanía general: el pliego de condiciones está de manifiesto en la secretaría de la misma.

Se subasta en el término de 30 dias el solar sobre que estuvo edificado el Hospicio viejo, propio de la Real Hacienda, en la ciudad de Valladolid, el cual comprende 80,214 pies y medio cuadrados superficiales, y está tasado en 47,521 rs. y 19 mrs. Las personas que quisieren comprar dicho solar se dirigirán al contador de Rentas de la provincia de Valladolid, y por la escribania mayor de las mismas, donde está de manifiesto el pliego de condiciones.